

La renta crece en Zaragoza, pero aumentan las personas en situación de pobreza

El último informe del Observatorio Urbano de Ebrópolis destaca el elevado nivel de pobreza infantil en varios distritos

Los datos de la capital aragonesa son más positivos que los de las otras seis grandes ciudades españolas

Zaragoza, 20 de diciembre de 2024

El nivel de renta continúa su ascenso en Zaragoza y el área metropolitana; pese a ello, el porcentaje de personas que viven bajo el umbral de la pobreza alcanza el valor más alto de los últimos años analizados. Así lo refleja el informe sobre la renta en Zaragoza y su entorno realizado por el Observatorio Urbano de Ebrópolis, un documento que pone también de manifiesto la disminución desde 2017 de las desigualdades provenientes de ingresos en todos los distritos de la ciudad.

Este estudio permite a Ebrópolis observar y valorar tanto la situación actual, como la evolución reciente de Zaragoza y sus distritos y secciones censales y de los municipios del entorno en un tema clave como es el nivel de renta, pero también en aspectos relativos a desigualdades económicas y umbral de pobreza. Todo ello en relación con otros ámbitos supramunicipales (entorno, provincia, región y estado), lo que facilita la comparación de la capital con otras ciudades españolas. Precisamente, Zaragoza presenta cifras más positivas en los temas de desigualdad y pobreza que las seis urbes con las que se compara habitualmente.

De acuerdo con los últimos datos oficiales disponibles, la renta neta media por persona en la ciudad de Zaragoza sobrepasa en 2022 por primera vez la barrera de los 15.000€ anuales al situarse en 15.368€. Esta cifra es superior a las de otros ámbitos como el área metropolitana (15.235€), la provincia (14.750€) y la comunidad autónoma (14.564€) y está muy por encima de la media nacional (14.082€).

Pese a esta evolución positiva, el porcentaje de la población de Zaragoza que se encuentra bajo el umbral de la pobreza se ha incrementado de forma importante en el último año disponible, hasta el 15,8% del total de la población. Sin embargo, el dato de la capital continúa siendo el más bajo de todos los territorios analizados.

La situación de pobreza no sólo afecta a más personas en el último año, sino que además enfatiza las diferencias entre sexos y son las mujeres las más vulnerables en todos los casos.

Además, la pobreza perjudica más a la población infantil, de acuerdo con los datos del Observatorio de Ebrópolis. En distritos como Casco Histórico y Delicias la situación es

especialmente difícil, ya que más de un tercio de sus niños y adolescentes viven bajo ese umbral de pobreza. El informe desagrega los datos a nivel de sección censal e identifica focos destacados de baja renta y elevada pobreza en estos barrios, coincidentes con otros indicadores de vulnerabilidad, como la tasa de paro o el porcentaje de población extranjera residente en esas zonas.

Los indicadores de desigualdad económica muestran que las inequidades provenientes de ingresos han disminuido desde 2017 en todos los distritos de la ciudad de Zaragoza. A pesar de ello, hay delimitaciones como Casco Histórico y Centro que siguen con valores muy elevados. El detalle por sección censal permite observar cómo, en muchos casos, zonas contiguas presentan fuertes diferencias de renta disponible (por ejemplo, en espacios de Delicias, Casco Histórico o de Oliver-Valdefierro), mientras que otros ámbitos disponen de una distribución de ingresos más homogénea, como ocurre en San José, Las fuentes o Torrero-La Paz.

Una muestra de que los desequilibrios continúan siendo importantes es que aumentan las diferencias entre las secciones censales con mayor y menor nivel de renta por habitante. En 2022 la distancia entre el valor más alto y el más bajo está por encima de los 28.300€; es decir, la cifra más alta de renta es 5,4 veces superior a la de la sección censal con la renta por persona más baja.

A pesar de todo, los datos de la capital aragonesa son mucho más positivos que los registrados por el resto de las principales ciudades españolas (Barcelona, Bilbao, Madrid, Málaga, Sevilla y Valencia). Se sitúa así en posición ventajosa en los porcentajes de población que vive bajo el umbral de la pobreza y en indicadores que marcan la desigualdad económica.

La situación para los municipios del entorno presenta, en líneas generales, menos contrastes que los encontrados dentro de la capital. Los valores de pobreza, pobreza infantil y los indicadores de desigualdad económica son más bajos que los registrados en la ciudad, mientras que los niveles de renta son muy similares.

Para más información, Beatriz Sáenz-Diez (667 68 19 18) y M^a José Gómez (661 70 76 99)